

points sur 150, a été proclamé premier en *sciences chirurgicales*.

Le jury a proposé l'impression, aux frais de l'Etat, du mémoire rédigé à domicile par M. Polis.

J'adresse à nos deux lauréats les chaleureuses félicitations du corps professoral.

Je félicite tout spécialement M. Polis qui a obtenu un nombre de points que l'on atteint bien rarement. Il m'est permis de rapporter que son mémoire a obtenu le maximum des points attachés à l'épreuve écrite.

CORPS PROFESSORAL.

Décès.

Le 29 octobre 1892, est décédé à Bruxelles, à l'âge de 81 ans, M. Charles de Cuyper, ancien recteur et professeur émérite à la Faculté des sciences, inspecteur honoraire des études aux Ecoles spéciales annexées à cette Faculté.

M. de Cuyper, qui avait d'abord été attaché à l'Université de Gand, a professé pendant 35 ans, à l'Université de Liège, la géométrie analytique, l'astronomie et la mécanique analytique. Du 12 novembre 1846 jusqu'à l'arrêté de réorganisation du 26 juillet 1886, il a rempli les fonctions d'inspecteur des études aux Ecoles spéciales et de secrétaire du Conseil de perfectionnement de ces Ecoles.

Il a rendu d'inoubliables services à l'Université et tout particulièrement aux Ecoles spéciales qui furent l'objet de ses préoccupations constantes. C'est en grande partie à lui, à son talent d'organisateur, à sa direction prudente et éclairée, à sa vigilance de tous les instants, que nos Ecoles doivent le haut degré de prospérité

auquel elles sont parvenues. Il était véritablement l'âme des Ecoles spéciales. Admis à l'éméritat le 11 janvier 1881, il avait voulu continuer à remplir gratuitement les fonctions d'inspecteur. Les élèves le vénéraient et le chérissaient; ses collègues des Ecoles le regardaient comme un père.

M. de Cuyper avait décliné les derniers honneurs qu'il méritait à tant de titres. La Faculté des sciences et les Ecoles spéciales ont tenu néanmoins à lui rendre un dernier hommage; une nombreuse députation de cette Faculté et des Ecoles, conduite par le Recteur, s'est rendue à Bruxelles pour assister à ses funérailles.

Son souvenir vivra dans le corps professoral qui appréciait hautement son caractère et sa dignité; il vivra aussi dans le monde de l'industrie par l'importante revue qu'il avait fondée et qu'il continuait de diriger, la *Revue universelle des mines*, connue à l'étranger sous le nom de *Revue de Cuyper*; il vivra encore parmi notre jeunesse universitaire à laquelle il a laissé en bourse d'études un capital de près de 6000 francs qui avait été réuni par ses élèves en vue de lui offrir son buste. Que de raisons, Messieurs, pour que l'Université lui conserve une place toute spéciale dans sa gratitude et dans ses plus affectueux souvenirs !

Nominations et changements d'attributions.

Par arrêté royal du 26 novembre 1892, M. le professeur J. Van Aubel a été déchargé, sur sa demande, de la partie du cours de pharmaco-dynamique qui comprend les notions élémentaires de pharmacie et les notions générales servant d'introduction à la pharmaco-dynamique.

Un arrêté royal de la même date a chargé M. le